



Daniel Martín Greene Díaz

Docente

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura

Interculturalidad y Salud

PASIÓN POR EDUCAR

1" B"

Daniel Martín Greenc Díaz

Tres sistemas mundiales de atención médica.

Milton Terris

- 1- Asistencia médica pública
- 2- Seguro de salud
- 3- Sistema nacional de salud

Los cuales están asociados con y corresponden a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalistas, capitalistas y socialistas.

Asistencia pública

Es denominado así en 108 países, con 1,862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial, ubicados en 3 continentes Asia, África y Latinoamérica. Donde la mayor parte de la población tiene toda la atención médica disponible es provista por un sistema de asistencia pública, destinada a los indígenas que incluye hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos generales. El sistema y sus instalaciones están generalmente subfinanciados, no pueden satisfacer toda la demanda y tienen personal insuficiente. Dentro de este sistema el gobierno ve por los trabajadores brindándoles seguros en donde se encargan de cubrir los gastos que generan al estar enfermos, mientras que solo una pequeña cantidad de la población (empresarios, y personas con posibilidades económicas) disponen de médicos y hospitales privados para su atención.

Daniel Martín Greene Díaz

Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto da origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud.

Construyendo a la cosmología, el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos, para ello han utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico" entendiendo por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera emergente. Posee la superficie capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variabilidad receptiva) y tiene un retiro determinante (parsimonia).
Todos los sistemas de atención salud, independientemente de que son convencionales, tradicionales o alternativos-complementarios, poseen los elementos:

Daniel Martín Greene Díez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistema médico convencional

David L. Katz

La expresión "Medicina alternativa y complementaria" (MAC), es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional, si se da el calificativo de complementarias se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina principal, siendo estas prácticas tanto alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarias.

Las prácticas de medicina alternativa y complementaria armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturópata, la quiropráctica, la medicina tradicional China, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, etc.

Teniendo rasgos más ampliamente compartidos por las distintas ramas de la MAC, como hacen hincapié que se hace en la individualización del cuidado, la dedicación de tiempo y atención

Daniel Martín Greene Díaz

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina tradicional Indígena: Efectividad a prueba

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la Madre tierra, el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos.

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tienen su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación, el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación, involucrando a la espiritualidad en dos razones: el creador y el médico sólo es un canal entre éste y el paciente; el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía, reconciliándose con Dios, la familia y con la naturaleza, siendo así la medicina indígena consiste en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos, dependiendo cada método del problema que se trate. Los centros de energía mayas relacionados con los chacras, la falta de armonía repercute negativamente en los órganos. Después de una curación, el paciente logra estar sano porque se ha armonizado su energía.

Bibliografía

Dirección General de planeación y desarrollo en salud. (s.f.). *Los sistemas de atención a la salud: desde la antropología médica y la teoría de los sistemas*. Obtenido de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf.

Espacio de comunicación intercultural de la Unidad de Apoyo a las Comunidades Indígenas. (Febrero-Marzo de 2011). *Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba*. Obtenido de https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf

Katz, D. L. (Abril-Junio de 2003). *La integración de la medicina convencional y no convencional*. Obtenido de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Terris, M. (Agosto de 1980). *Tres sistemas mundiales de atención médica*. Obtenido de <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>.